
聯 合 國  

第十屆會芷式耙錄

大 會

全體會議

第 五 百 一 十 六 次 全 雔 會 議 (本 屆 首 次 n •雄 ） 

—九五五年九月二十日星期二芊後三時在杻約寒行 

主席：Mr. Jo s«  MAZA  ( 智 利 ）

睡時主席：Mr_ J .  M . A. H. LU N S  ( 荷籣）

雜程項目一 

荷蘭代表阐首席代表宣佈開會
— • 曄時主席：本席宣佈聯合阈大貪第十會 

桎常會嫌正式開會。

嫌程項目二 

默禱或默念一分鍊

二 . 臨時主席：根據嘸亊規則第六十四條， »  
全體代丧肅立，默禱或默念一分鋪。

全體代表肅立。

臨時主席荷蘭代表圓首席代表 
Mr. Luns 致詞

三 . 臨時主席：在大食第十屆會開始的畤候，我 

們似乎很可以闾愤一下自從上次在本食場開會^以來 

所發生的大事。過去的事情也許畲使我們捶得在再 

度爲澉帘所敕宗旨而努力密鬥以前必須牢記在心的 

棰秫教訓。那些宗旨以前0 •使草擬與簽訂患章的人 

受到鼓舞 ; 現在使我們再接再屑，努力不懈。

四.我們迈次開會並沒有因爲重大問題有待解 

決，而且爲使和平安全成爲事實所必須克服的稱種 

障礙似乎無法克服，而焦廉蔣狀，憂廉不已，道也 

許是本組織成立以來空前未有的事情。因爲到現在 

爲止，一九五五年已經使一個以前祇威覺沮喪、冷 

漠甚至失望的世界，得到了新的希望。

A/PV.516

五 . 過去 ，當特别危Mr的情势暫見和緩的時候， 

我們確 8 •敝欣瞅舞 ,。本人也許可以提醒各位：當我 

們以成激的情緒提到朝鮮與趙南已無戦亊而且闽際 

情务顯已改善的時候，贫經在进裏說些什麽話。亊 

實上，我們 a 明瞭卽使祇是小小的恩典，也値得我 

們戚埘，因爲我們欣軎之餘，時畤因爲知逬另一亊 

實而轉 f t 憂鬱，就是說我們至今逛未找到輿正的解 

決方法，而且在所有困家發現涝來似乎非常簡單，而 

實則蘼以促換的秘肤 ， 知迸如何和睦相處，互相尊 

逋彼此的僧念以前，典正和平是不會實現的。

六 . 在逬一年中，我們在适漫長瓶險的逬途上 

向前走了幾步，我們熟忱希留韆有一年會到逮我們 

的目的。

七 . 第 我 們 眼 見 四 個 大 闽 的 榜 樣 ，非常典 

麥，他們正在腚法解決過去十年使世界四分五裂而 

且往往劍拔弩張的若干間趣。可是，我們應賅聪淸 

這只是第一個的嘗轼， 如果因此就锥得大可樂觀成 

县典高彩烈，未免過早。但是現在大家究巳有了希

八.關於這一點 ， 本人也要提到各方爲了把目 

前的E 額鎔费移作更具建設性的用途所作的棟種努 

力。但願道些努力會有結果。如果我們得到輿正的 

和平，這些努力一定會有結果。

九.在這裏應該囘憶而且應該使我們對今後工 

作懐有無限希望的第三件大事，是原子能和甲使用 

問題國際會議。我膝爲在聯合國贊助之下皋行的這 

個會議使人類懷着新的希望，而且就這一點來說，這 

個會饑的貢獻較任何其他一件事愔爲大。因爲在日
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内瓦，舉世人民已經看到來自世界各地的人可以聚 

首一堂，共同討論如何使人類享受原子能所造成的 

幸輻。他們只有一個目的，就是如何使用核能，使 

它成爲全人類幸福的泉源，而不是一種新的毀滅力 

量。

一〇 . 末了，我要提到慶祝本組織十週年紀念 

時在金山皋行的紀念大會。關於在美麗的金山市皋 

行的慶祝會議，我們都有令人喜悅的囘憶：殷勸熱 

烈的招待，令人興奮的談話，以及具有最高政治家 

風度的言論。但是，我覺得想到當時籠罩着許多正式 

與非正式活動的那種空氣，上述這狴囘憶就不免遜 

色，而要描寫這種空氣，最好莫過於說我們比以前 

任何時候更體念到一種一心一德和衷共濟的情緖。 

就我自己來說，我並不認爲那次會議祇是把代表不 

同國家、不同思想、不同利益的許多人集在一起而 

已。本人非常淸楚地覺得我們是代表盤個世界的一 

羣男女，一心一德，獻身於一個共同的目標：使全 

人類得到和平、安全與進步。我想在座全體代表當 

時幾乎都有這種感覺。

 . 本人巳經向各位說明，爲 f f 麽我覺得在

舉行第十屆大會的時候，我們應爲前途有望而感覺 

欣快。過去，那使在當時的情况與將來的前途都暗 

淡無光的時候，我們始終設砝保持我們的信念。重 

大的間題尙未縫得解決，而且也不會很快就很容易 

地得到解決。有待解決的歧見，還是很大；各國之 

間的疑懼還是很深 ;有待完成的任務眞是艱巨之至。 

但是目前的空氣比以往多年融洽得多，如果情勢有 

所改善，聯合國就會更有效力而a 更見重要。在渴 

望互相了解的眞誠願望開始顯露出來的一個批界裏 

面 ，像聯合國這樣一個以追求和平與培養善意爲目 

的的組織實在大有可爲。

—二 . 這是我惘的機會。在這裏 , 就在本會堂， 

我們就可以實行我們所宣揚时道理。千萬人把聯合 

國看作人類最崇高的希望，我們絕不能讓他們失望， 

讓我們抱着任重道遠的心情來履行我們所負的義

務。

—三.聯合國人民在憲章弁言中立誓力行容 

恕 ，- 彼此以善隣之道，和睦相處。國際局勢猶如驚 

風駭浪，在這一年一度的航程開始的時候，讓我們 

重新提出這種誓言。但願上帝保佑，使我們的努力 

得到結果^

議程項目三 

指派全權證書審査委員會

一四 . 臨時主席：依照議事規則第二十八條，大 

會每一届會的第一件事情便是指派~個全權證睿審 

査委員會。

一五 . 現在請蘇聯代表就程序問題發言。

中國在聯合國之代表權問題

一六 . Mr.  M O LO TO V  (蘇維埃妣食主袭共和 

國聯盟）:蘇聯代表阐逬得不得不蹐大家注意雖經大 

會各次届會再三討踰，tU是迄未继得碰宛解決的一 

件事情。本人所指的就是恢復中華人民共和國在聯 

合國的合法權利問題。尤其在今日的國際怙况之下， 

避免對此問題逮战決定赏在是杂無瑚由的。

一七.本屆大僉在更有利的國際環坻之下開 

幕。那也許是四國政府酋畏锻行日内瓦會娥的結來。 

當前的趨勢顯然是改善邦交、增加互倌、以及緩和阈 

際緊張局勢。

一八. 日内瓦會簸以後，今日巳有史有利的環 

境可以解決急待解決的國際問m。兆中铖5R•要的一 

個問題就是恢復中華人民共和阈在聯合阈的合法權 

利。由於大家都知逍的情形以及人爲的陬礙，多少 

年來适個間題始終沒有继得解決。對於中#:人民北 

和國那顯然是一件不公平的琪怙；爲了促迆_ 際合 

作，爲了聯合國本身的利益，S 秫不平，必须刺除。

— 九 . 迈樣一秘怙勢必然件使聯合阈的威倌大 

受損害，因爲它使本組織無法推行邋帘所力i足的工 

作，無法推行維持國際和平安全，發展阈睽友好關 

係，以及在各方而促進國際合作等等任務，M T I .#  

法成爲協調各國行爲的中心。

二〇 . • 在目前的國際情況之下，恢復中華八民 

共和國在聯合國的合法權利對進一步綏和阈赂緊張 

局勢將是一大贯撕。而IL如果有一個大國，中華人 

民共和國，因爲人爲的障礙無法參預本組織的工作， 

而且其在聯合國的席位，竟由一批不能代表任何人 

說話的人非法強佔，那麼聯合國就不能顺利推行許 

多工作。

二一 • 中華人民共和國是亞洲最大的國家，一 

個事實上巳被其他國家視爲大國的國家。在避千年 

的歷史中，中國人民從來沒有像今天那樣圓結一致。 

六萬萬中國人民一致擁戴他們的人民民主政府，而 

且根據人民工人的眞正利益，在嶄新的基礎上面熱
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烈地建立他們的政治與秕會生活。在中國，全國上 

下，生氣蓬勃，史猶前例，轭濟上的進展以及偉大 

的民主與社會主義改革方典未艾。誰也不能阻止這 

種演進，因爲這種演進是歷史上的一個轉痕點，而 

且連同在亞洲發生的其他重大事情，足以證明亞洲 

人民巳經在他們的歷史上進入了一個光榮的新時 

代，一個實施重大改革的時代。

今春舉行的蔣隆食嫌巳經翮示中華人民 

共和画與印度、印度尼西亞、以及他亞洲和非洲 

國家是促成闽赂進展的一個笟大因粢。鋈加萬隆食 

哦的計有二十九個亞洲及非洲國家，他們在騁治與 

妣會制皮上雖然各不相词，但却發現了一個共同的 

願a 而且在® 際猢係史上開關了新的一难。如果游 

視這棰亊實，或是低估中華人民共和阈在目前的國 

際情勢之下所居的地位，那就是逆背時代，不厢歷 

史的定腧，走一脓絕路。

二三.本人在釭裹無貊提到中華人民共和爾遇 

去典現在都大有J T獻的北他胙多阈際大亊。聯合阈 

許多食H 阈&轭與中華人民共和阈廸立了正常的政 

治與轭浒關係 ;其他會段爾亦擬採取相同的行耻。

二四 . 爲了聚固阈瞭和平安全並11保降聯合闽 

本身的闽際威榴，必领使中華人民共和阏以聯合脚 

—個平筇食员脚的地位參加大件、安全瑚取件、以及 

其他聯合國機關。繼榭淇視中華人民共和阈在聯合 

阃的基本權利狨是龃械位犯澈萆规定、正雄的职則 

以及® 際法原則。

二五 . 蘇聯代表M 跽爲恢復中華人民共和國應 

有權利卯龃现在巳經沒有再加延宕的理由。因此蕪 

聯代农WO珙此問題提出下列動議以便大會通過 [A / 
L .1 9 4]：

“大會

“決定出席六食及聯合國其他機關之中國

代表爲中華人民共和國中央人民跃府所派代

表

二六 . 蘇聯代表M希望 i 3 個锄賺會得到其他代 

表 M 的赞助，而且通過之後，食狱助聯合國履行澉 

韋所規定的主要任務，就是維持並鞏固和平以及促 

進國際合作。

二七 • Mr. LODGE ( 美利堅合衆國）：今天臨 

時主席致詞使人威楚前途有望，本人先要向他表示 

祝贺之意。

二八 . 爲了大家都熟知的理由，美國不願意討 

論蘇聯代表所提問題的實體。因此我們想提出下列 

動饑 [A /L .1 9 5 ]:

?大會

“決定在第十經常屈會本年度內不討論主 

張不准中華民國政府代表或准許中華人民共和 

國中央人民政府代表出席大會之任何提案 。 ”

二九.這個動雕按理應該在蘇聯動鵰前先付衮 

決，因此本人要求適用嫌事规則第九十三條。該條 

規定如下：

“ 對同一間題如有兩個以上之提案提出， 

除娄崑食另有規定外，應以3 t提出之先後，依 

次表決。大食得在铞次农決一提案後決定應否 

將次一提案付表決。”

各位都知道那條規定授樅大拎決足表決的先後次序 

問妞，因此本人要求大食決定先將本人所提泐瞵付 

表決；然後本人將要求大攸农決那個泐賧本身。現 

在本人要求主席把下面S 個励瞅提付表決。

“大會

“決宠酋先討丨命美國代表方才所提出之锄

瞅 0 ”

在上述锄谶栩過衣決以後，本人將耍求大种對我所 

提出的贲艚勤膝艰行衣決。

三〇 . 臨時主席：在臍下一位代表發言以前本 

席蹙得不得不衣示一點漉見。臨畤主席原來抡留在 

選艰本屈饵生席以前不食發生的一桃情勢現在巳經 

發生了，記得在谪八及陏九屈 f r 第一次许瞵的時候 

也發生辺秘惝勢。现在大件而前又有兩個有關中國 

代表權問題的砌谪a 记個卯® 阀然已經提出，那麽 

就如過去一樣，一定有許多代表想就S 個問題發表

三一 . 本席爲臨時主席，自常遨力促進大會的 

利益。我想目前扱好的辦法是詖各位代表先就迈個 

問題發言，然後再對程序問題作诚低限度的討論以 

後，立卽睛大會舉行表決。

三二.可是本席誠懇腌求各位代表不要發表過 

長的演說以便我們可以及時討論下一個讅程項目。 

現在請中國代表發言。

三三. 葉先生（中國）：主席，各位代表先生，在 

聯合國大會過去六屆常會中，蘇聯代表剿每屆均曾 

提出所謂中國代表權問題，其動機顯在設法以其所
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製造之傀儡政權來取代我國之合法代表權，以完成 

其對華侵略之步驟，如果會員國中任何國家應該被 

排出聯合國，那就是蘇聯自己，因爲依照憲章第六 

條規定蘇聯早已充分取得了被除名的資格。

三四.中國代表團自一九四九年起已向大會提 

出若干事實和資料，確切證明匪共政權就起源和目 

標來說，都沒有半點中國氣質。事實上這是蘇聯所一 

手製造的政權，其目的就是用來實現國際共產集圃 

控制世界的一貫目標。匪共是共產黨侵略的工具，在 

一個以維護世界和平提倡人權及基本自由作爲主要 

目的的組織中當然沒有成爲會員的資格。

三五 . 雖然韓國停戰協定已經成立，诅是匪共 

軍隊實力仍留駐在北韓，而且由於一貫破壤停戰協 

定的規定他們在北韓的軍事情勢反形增強。在越南， 

繼日內瓦協定將七萬七千方哩肥沃土地及一千二百 

莴不甘淪共人民拱手讓與共產黨後，匪共復對胡志 

明繼續大暈支援，以求將越南全境置於共產專制之 

下，在馬來亞及其他南亞國家中匪共也在繼續指使 

組織傾覆活動及游擊戰爭。

三六 . 匪共衡外繼續侵略的愔形是如此，現在 

讓我們看一下中國大陸的栉情。在匪共竊據大陸之 

最初三年中，.在土改及懲治反革命名義下，被屠殺 

的無辜男女爲數達二千萬以上，駭人聽聞，其後雖 

有~ 度採取温和政策，終究證明不適爲再—次流血 

的前奏。今日匪共在大陸所厲行之各锺不人道措施， 

構成史無前例的殘害人羣罪行*文明世界對此不能 

坐視。

三七 . 此一恐怖統治之性質與規模，可自僞司 

法部長史良本年七月二十九日對偽人民代表大會所 

作報吿看出來。這一個報吿指出自一九玉四年一月 

至本年五月各級僞人民法庭審理反革命活動案件達 

三六四，六〇四件。主席先生，這實在是一個驚人的 

數字，也就是說，平均每月有二离二千樁案件，每天 

七百樁案件或者每兩分鐘有一樁案件。經常一宗案 

件被牽涉的人不在少數。因此截至今年五月底止的 

過去十六個月中，幾乎每秒鐘都有人被指控有反革 

命罪行。據報吿說反革命人士包栝工人、農人、商 

人、實業家、文化工作者甚至共產黨黨員。史良說.雖 

經羣衆公審及大規模逮捕反革命活動仍在增加，因 

此要求 “保持高度警惕及從 '嚴處理”。凡被空幻想像 

所誘導而支持匪共進入聯合國的人，似不妨一讀史 

良及《人民代表大會” 中的其他報吿，庶免陷入誤己 

之譏。

三八 . 上述報吿與匪共其他發言相引證，可淸 

晰指出匪共政權未爲其所企圖控制的人民所接受， 

其恐怖措施及集體屠殺恰好是恐傕與不穩定之表 

現，事實是在警察力量所維待表面安定之下，臛藏 

着不满、怨憤及仇恨的反抗怒潮，這與一般邾淺的 

觀察家所得的印象茈好相反。

三九 . 主席先生，我巳指出北平僞政權絕不愛 

好和平，它的存在對所有愛好自由人民構成一種威 

脅，這一個僞政權已違反了憲章所代表的人權基本 

原則，我也指出這個藉暴力與獸性維持之政權絕未 

縴得中國人民的擁戴，此一政權絕無進入聯合國之 

資格。

四〇.最近北平釋放非法遭受拘留監禁的若干 

美國平民，只是騙人的姿態，不能憑這一點就聽爲 

可以給予報酬或是北平政權對於到現在遼受本組檝 

譴責的那些侵略行爲已深表悔遇瞋罪的意思。

四一 . 至關於我政府有權代表中國一暦，讓我 

重新提醒大會：本人所代表的政府爲第二次 ifr界大 

戰中與民主國家站在同一陣線與侵略者作戦的政 

府，曾積極參加建立聯合國的工作，並充分展行其 

爲聯合國及其他國際機拂會員國所負一切國際箱 

務。凡能自由表示願望的一T-三瓦路海外華膪仍不 

斷的向本人所代表的政府效忠。韓戦中颳戰俘百分 

之八十以上也選擇遺返台海。今天設在台海之我國 

政府成爲大陸上億脔人民希望之燈塔，如果不是我 

在這裏，大會就無從廳到他們的呼聲。

四二 . 主席先生，除非全部與會國家準備抛棄 

聯合國所持之宗旨與原則，我政府代表中國的榧利 

實在無庸置疑。

四三，Mr. N U T TIN G  ( 英聯王國）：在座各位 

代表都知道英聯王國女王陛下政府承認中華人民共 

和國中央人民政府爲中國政府。徂是女王陛下政府 

仍將贊助美國所提出的動議，就是要求大會決定在 

本屆會議本年度內不討論這個問題。

四四.敝國政府認爲聯合國內的中國代表權問 

題必須先獲得解決，然後才能恢復遠東的和平關係。 

但是爲了去年所根據的同一理由，敝國政府覺得今 

年必須再度贊助主張暫緩尉論這個問題的動議。

四五 • 本&要引述英聯王國代表在一九五四年 

九月二十一日大會第九届會開幕時所發表的言論。, 

本人覺得無法找到更恰當的辭句來表示敝國政府的 

看法。當 時 Sir Pierson D ix o n 代表英聯王國發言如 

下 [第四七三次會議，第七十三段 ] :
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“英聯王國女王陛下政府認爲在目前討論 

中國代表權問題旣不適當，又不合時宜。各方 

對這個問題都堅持彼此相左的意見。大會對於 

這個問題的看法，顳然意見大有出入，強追大 

會對這樣一個問題舉行表決，不是一個妥當的 

舉動。我們最高的宗旨必須是使本組織團結一 

致 ，因此使它能夠漸漸地充實力量。我們認爲 

討論這個會引起劇烈爭辯的事項有害無蓋，而 

且將使聯合國緊張不堪 。”

四六 • 那就是敝國政府今日的着法。英聯王國 

女王陛下政府相信這個辯論現在還是很有力摄，而 

且爲促進聯合國的利益而討臉這個問題的時機尙未 

成熟 • 因此我們赞助美阃的勸踱。

四七 . Mr_ U R R U T IA  ( 哿 侖 比 亜 當 我 們 咋  

天知道將在今天提出的那個锄賧的時候，若干拉丁 

美洲國家代表團強得赞助适個動嫌所根撖的理由必 

須加以說明。當然本人不知逬其他各國的意見如何， 

但是單就本颳而腧，本人一定要說明我們爲什麼要 

鹫助美國的取 I娥。

四八 . 我們聪爲躭此事而酚，有若干先決問題 

必箱先獾得解決。我們完全赞同英聯王國代表的意 

見 ，就是迸個中國代表權問題，倮東方的所有問題 

—樣，必領解決，以便创股眞能建立國際和平的一 

描琅境。但是有若干法律和逍德問隳，非我們所能 

忽視。

四九 . 第一，就法律觀點來說，我們不能了解在 

我們宣佈中華人民共和國食侵略者的決辗案五〇〇 

( 五 )仍然生效的時候，我們如何能討腧准許那個國 

家加入聯合國爲食員國。我們勰爲我們絕不能准許 

—個國家從一個門進來，然後又不得不把它從另外 

~ 個門超出去。因此祇要一方面有一個決議案讁責 

某阃爲侵略者，而另一方面又有聯合画兼章規定我 

們必須把我們繾贲爲侵略者，的國家趕出聯合國 ， 那 

麽准許一個業經我們指爲侵略者的國家加入聯合 

國 ，在法律上區一件荒唐可笑的事情。因此，祇要中 

華人民共和國不能就朝鮮問題達成協定，以致我們 

無法修正我們被追宣怖爲侵略者的那個決雄案，我 

們就聪爲准許那個國家加入聯合國是在法律上不可 

思議的事情。

玉〇 . 第 二 ，就正當與否—— 或名之爲道義觀 

點亦無不可—— 而論，紙要中華人民共和圃一日不 

表明參加聯合國的願望，我們就一日不能討論准許 

那個國家加入聯合國的問題。去年參加日內芄會議

討論朝鮮問題的代表，Mr. M o lo to v和 Mr. Dulles 
都在那兒，深切覺得中國對於參加聯合國一事遠不 

如我們根據以前幾年蘇聯代表在此所作聲明所想像 

的那樣感覺興趣。我們曾經聽見外交部長周恩來先 

生說聯合國的全部決議案都是非法的，面且他不承 

認聯合國有權解決朝鮮問題這種國際問題。但是對 

中國與聯合國來說，唯有爲了要解決這種問題，我 

們才宜准許中國入會。因此從是否正當或道義的觀 

點來說，這眞是 〜個無法解決的難題。任何國家，如 

果藐視我們或是根本否認我們的權力，我們當然不 

能邀請它來出席這個大會。

五 一 .蘇 聯 外 交 部 長 Mr. M o lo t o v 曾經說四 

國政府首長皋行日內瓦食嫌以來，國際環境已見改 

善，而且解決國際問題的願望更形殷切。本人相信 

這個說法，毫不懐疑。可是我們资得逍些間超的輕 

重先後却有一種錯親的着法。我們不能一開始就准 

許無意參加大會，漠視大食並且視所有大會決雄案 

爲非法的一個國家銮加迸個大食。相反的，那個國 

家的朋友應孩使中華人民共和國相信解決朝鮮問題 

或是接受一個解決朝鮮問題的辦法顯然對賅國有 

利 ，而且參加本組檝也對它有利，但是爲了參加本 

組織中華人民共和國必須接受澉章所規定的一切翁 

務，其中之一躭是放棄侵略的念頭。

五二.中華人民共和國的友邦一旦能此它相僧 

必須放棄侵略，接受賴靡薩窗域的停戦辦法，並且 

接受廉萆所規定的一切原則，大家就能以不同的服 

光來若逭個問題。否則，祇要中國跽爲聯合國無權 

解決國際問題而且聯合國的全部工作都是非法的， 

那麼任何事情都不能比邀蹐沱來加入一個他所郧視 

的組織更不妥當了。

五三 . 根據這個理由，我們錕得美國的動嫌是 

最適當不過的。要中國瞭解它必須承担的義務，或 

是要我們討論這個間題，時機尙未成熟。在這秫情 

形之下，最好的辦法莫如決定不討論這個問题，無 

酚如何不在今年討論這個問題。

五四 . Mr .  M ENO N ( 印度）：在大會第+ 屆會 

目前這個階段，本人就到講壇來參加一個大有爭諭 

的問題，不無遺城。但是我們覺得不但對印度人民， 

以及參加萬隆會議與類似會議的亜洲各國人民，而 

且對整個國際紙會負有一種不能推諉的責任，因此 

我們在這裏贊助自一九五〇年以來我們毎年都在這 

個講壇上表示贊助的一種主張，就是必須讓中國的 

合法政府代表中國出席這個大會。關於中國爲會員
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國這一點，現在並無爭論。中國是一個創始會員國， 

也是安全理事會的常任理事國，而且在國際社會中 

佔有非常重要的地位。因此當前唯一的間題是一個 

國家是否應該由該國國內獲得人民擁戴而且能夠履 

行一個政府所承担的各項義務的那個政府來作它的 

代表。

五五，各位代表都很知道過去一年內發生了許 

多事情，而且因爲融洽和諧的空氣可望形成，而且~  
個了解各國間的不同而且願意加以容忍的大同世界 

可望建立，而受到鼓舞。本人不願意發表破壊這種進 

展的言論。

五六 . 有人曾經提到遠東的問題。卽使贊成美 

國代表所提動讒，同意今年暫不討論此事的那些代 

表 ，也指出要解決遠東問題必須解決中國代表權茼 

題 ，這是不無意義的事情。我要請求各位代表容許 

我在這裏指出：解決這個問題，愈早愈好。遠東的 

問題固然非常倔強，但是並不是木能解決。祇要能 

有了解，能夠理喩，並且採取新的態度，倔強的問 

題也會迎刃而解。我們一定都記得在過去兩年內我 

們曾經對許多間題採取我們認爲不能改變的立場， 

但是那些問題都已經過了改變，有利的改變。本人希 

望本大會憑着全體代表的智慧會促成這種和解，以 

便代表六萬萬人民的中國政府會在這個世界組織裏 

面表不意見。

五七，今年上半年，中國政府曾經在萬隆參加 

亞非國家所舉行的會議。有人曾經在這個講台上說 

過與會政府種類钹雜，其本國經濟組織各不相同，而 

且在歷史社會及政治上各有不同的背最，可是儘管 

如此，他們仍眞誠相待，通力合作，而且達成了預 

定的目標。這件事宣示世界亞非國家能夠在許多方 

面從事合作並且達成協議。

五八 . 今天下午，有人在發言的時候也提到了 

中國對聯合國的態度間題。一個國家當然不能替另 

—國家發表意見。但是當前的情形非常特殊，因爲 

我們已經憑着我們的決定排斥那個國家而且正對這 

些事情作片面的決定，因此凡是有機會知道事實的 

人都有說明眞象的一種義務。

五九 . 在萬隆，最堪注意的中國政府不但願意 

而且熱烈堅決表示願意尊重聯合國憲章的原則，並 

a 認爲具有創始會員國的地位。中國政府的確不承 

認聯合國在沒有中國代表在場時所通過的決議案， 

因爲據那個政府自己的意見，不准它參加聯合爾是 

不公平、不合法的擧動。

六〇 .我們必須把一個機關的決議案或決定與 

那個機關本身分別淸楚，本人提出這一點並不是爲 

了詳細辯論這個問題。我們深信如果我們不談亞洲 

與遠東的棘手問題，就不能使世界問題眞疋獲得 

解決；而且本人也要指出一個國家的代表權問題應 

由那個國家的人民自己決定。敝國代表團覺得卽使 

在這裏有六十國之多，如果我們說某一_家由這個 

或那個政府代表，那不是一個非常合理公平的決定。

六一 • 本代表盥在本大會從來沒有表示聯合國 

通過決議案之後，不承認中國的國家都應當承雔中 

國。我們祇是說中華人民共和國中央人民政府代表 

中國人民；根據一切規例，國際法的全部惯例，以 

及世界各地的習憤，那個政府是中國政府。而且我 

們是一個围體，也許是與世界砒會最近的一個機關， 

我們必須首先認淸這個世界的事實興相，因此卽使 

本人在目前這個階段就不得不參加一個大有爭辧的 

問題，不無遺城，也只能勉力爲之，因爲我們要反 

映出今日世界的興實情况。

六二.聯合國或任何國家不承聪中國的事實並 

不會消滅中國。如果以爲只要不加承膝，事赏就不 

復存在，那是一大鍺誤。事實上，承皰不是一描削 

造行爲而只是一種宣佈行爲。

六三 . 年復一年，我們不得不到逬逛來要求大 

會糾正這個鍺誤，以便大俞更•能代表世界人民，正如 

我們要求准許聯合國以外的逛些國家，不 難 政 府  

的性質如何，都加入本會一栊。假使年復一年，我們提 

出這項呼籲而始終沒有成功的話，本人希萤适炷我 

們不得不在這裏提出這項呼® 的最後一次，而且大 

會將通過一個決簸案，更正中國政府的代表權。本 

國政府認爲責任所在，必須向本組檝堅決提出迈梯

o
六四 . 過去幾個月內，印度政府曾有機舍接觸 

過到目前尙使美國與中國分離不合的各槌問®。固 

然我們不能代表其中任何一國說話，但是本人相信 

理宜說明：由這些接觸觀之，顯然可見如有誠意，上 

述問題都是可以决的。在中國我們並沒有發現仇 

恨美國人民的心理；在美國也並沒有仇視中國、民 

的心理。在道楗情丨形之下，本人錕得我們不應該不 

顧到已經發生改變的世界局勢，〜再重復我們以前 

的決定。因此本國代表盥將投禀反對美國所提出的 

動議，因爲那個動饑將向全世界宣吿大會再度決定 

不准中國入會。

六五 . Mr .  NASZKOW SKI ( 波蘭）：向本組織 

提出這個中華人民共和國在聯合國的代表權這個棘
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手的問題，這 並 是 第 一 次 。可是理由是非常明顯 

的。這個間題直到現在還沒有解決:，因此對這個間 

題舉行討输和達成決定的需要日見追切。

六六.在以前备屆大會有人一再利用程序方法 

來延宕這個重大問題，就是使一大國參加本組織工 

作的間題。在本屆大會，雖然國際關係 a 有改變，但 

是很不幸的，我們又眼見某方再度設法利用現在已 

成習慣的那種方法，使 大 食 暫 緩 討 输 這 個 問 題 一 

年 。

六七 . 我們必須反躬自問：大會以前各屆會通 

過暫不討臉中國代表阁問題的美國提案對聯合画以 

及本組織的工作，有無铽助？對迈個問題只能有一 

種答孩，就是 “奄無”。

六八 . 因爲中國人民的合法代表沒有在場，聯 

合國的工作在胙多方面實際上都無法推進。不但亜 

洲間駔，而且一般間駔、和平與阈際安全的問龃，都 

陷入体頓狀飽。本食場 ;®面沒有六箱路人民的代表， 

我們大家一定得注意迈個亊赏。适個亊實在過去幾 

年對聯合圃的工作當然發生了決定性的影 ®。

六九 . 現在觊我們刃一下中華人民共和脚以大 

國的身份所作的事情以及它對國際大亊所發生的影 

響。评侖比亞代表雖然农示對中颳人民頗有好成，徂 

是亊實與他的陳述完全不符。根據中華人民共和國 

在日内瓦越南間題酋賧的农现，它與亞洲及•他各 

洲許多國家囘復正常關係的事實，尤31:它在孢陡件 

睢的表現，可以明確知逬中華人民共和國在阈際與 

道教方面都有很大的力S 。

七〇 . 關於适~ 點 ，我們應該指出中華人民共 

和國雖然不是聯合國的會員國，但是在事贲上已經 

確跽並且宣佈诳贲的基本原則，而且正在有系統地 

在他本國建立一個民主制度。不但如此，在國際事務 

以及與其他國家的關係方而，中華人民共和國正在 

推廣这些原則之流俜，而IL在货際上實施那些原則。

七 我 們 只 要 指 出 印 皮 與 中 ®聯 合 猓 明 中 酋  

先提出的五大共存取則；政治與經濟制度各不相同 

的其他阃家巳經把适些原則當作模範，發表相同的 

聲明並且達成相同的協定。

七二.這就是中華人民共和國對和平與國際合 

作所作的貢獻。

七三 . 國際緊張局勢的繼槺緩和，四國政府首 

長舉行的日內瓦會議、以及美國與中國在日內瓦所 

舉行的商談，~定影響到聯合國對中國代表權問題 

的態度。

七四.我們必須請各位特别注意美國的立場不 

合邏輯，自相矛盾。因爲美國旣然覺得必須與中國 

在日内瓦舉行談判，却又繼稹設法使中國不能取得 

參加聯合國的權利，可是美國並不能提出很好的理 

由來支持它的提案。事實上，這種提案不可能有任 

何理由。

七五.中華人民共和國是中國人民惟一的合法 

代表，因此依法應該獲得在安全理事食與其他聯合 

國機關的席位。從政治觀點來說，中華人民共和國 

代表參加聯合®工作只禽加強並且擗大本組檝的活 

撕範圃。

七六 . 看- • 下本屆食的娥程，就發現其中列有 

與維持遠東和平有關的問超，裁耶問超以及武他許 

多問題。若是沒有中華人民共和阈參加，适些問題 

—個都不會得到滿漉的解決。

七七 . 目前的情形很不正常，睞與澉难不合，又 

與常識相背。我們能愈早結束适稲不正常的情形，聯 

合阈便愈早能夠履行當前的任務。

七八 . 根據迸些理由，波蘭代表W丨全力支持蘇 

聯代表181所提出的提案。

七九 . Mr. BA RRIN G TO N  ( 緬甸）：就緬甸來 

說，只有一個中阈政府；那就是中蓽人民共和國甲 

央人民政府。我們聪爲只有那個政府才有代丧中阚 

出席聯合國的樅利。因此我們將如以往一栊投速赞 

执主張准許中華人民和阈代表出席大僉的任何勘 

嫌，並且投恧反對目的在使他們不能取得在本組棚 

合法榧利的任何動賺。

八〇 . Mr. DAVID  ( 捷克斯洛伐克）：大畲現 

在又面臨迈個Bt要而迫切的問題，就是決定中國在 

聯合國的合法代表榴問題。如果在前幾年大家巳經 

铯得中華人民共和國不參預本組檝的工作一事不很 

妥當而且對和平有害，那歴今日迈秫愔形當然逬不 

適當而且更難容忍，因爲在四國政府首長舉行日內 

瓦會饑之後，國際關係的發展趨勢顳然是緊張局勢 

之樾櫥緩和及各國必要互信之開始建立。

八一 . 無疑的，中華人民共和國取得它在聯合 

國的合法地位~事將促進大國間進一步的合作並且 

使國際政治上許多懸而未決的問題獲得圓滿的解 

決。只有那樣，聯合國才眞正能夠維持世界和平與 

安全有所貢欺。舉世人民都充分知道這個事實，因 

此就本組織會員國來說，對中菌應由其合法政府代 

表出席聯合國的合理要求表示贊成者年多一年。
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八二.現在大家都承越凡與亞洲铒逮東有關的 

事項，如果沒有中華人民共和國政府參加討驗，就 

無法獲得解決。不但如此：其他世界政治問題也是 

如此，例如裁減軍備及禁用原子武器間題，原子能

要事項，都追切需要有中國的合法代表參加討論，才 

能港得解決。大家一定都很明白，如能得到中華人 

民共和國代表在聯令國合作，那麼對於討論這些問 

題而且继得結果，一定很有幫助。

八三.中華人民共和國政府的和平政策鞏固並 

且促進亜洲人民間的友好合作。中華人民共和國政 

府對亞非國家萬隆會議所作具有建設性的貢獻便是 

明證。那次會議的結果對& 界和平有莫大的貢斯。

八四.現在世界各國已普遍承越中華人民共和 

圃的國際威信，這件事得歸功中國在國際以及在國 

內發展上所獲得的或就。任何漠視遺件事實的政策， 

不但損害本組織的利益，而 & 也妨礙遠東問題之解 

決 0

八五 . 我們曾經一再着重指出：杻據聯合國憲 

章的規定，中華人民共和國政府應該儘早在聯合國 

取得合法席位的要求，是完全正當合理的。就憲章 

的觀點來說，這個問題早就非常淸楚明白。六萬萬 

多中國人民被剝耷了選派代表出席聯合國的權利， 

同時沒有名份的私人却在本組織内冒充代表替這六 

离萬人民表示意見,這種不正常的情形現在必須消 

除 。

八六.中華人民共和國一貫遵行以維持和平與 

鞏固國際安全爲目的的一個政策。在建立朝鮮和平 

輿恢復越南和平方面中國都有非常的貢漱。中華人 

民共和國毫無保留擁護和平共存原則並且支持目的 

在緩和國際緊張局勢的一切提讅。因此在國際上中 

華人民共和國日見重要。在這種情形之下，凡對聚 

固世界和平與安全都非常關切的所有人民與政府當 

然更堅決地要求恢復中國在聯合國的權利。

八七.因此捷克代表圑全力贊助蘇聯代表團的 

動議。

八八 . Mr.  POPOVIC  ( 南斯拉夫）：大會又在 

處理中國代表權問題，多少年來這件事曾經苒三延 

宕。我們認爲這種情勢與本組織的原則相違背，是 

一種使聯合國無法履行任務的嚴重障礙。過去如此， 

今日尤然。在過去一年,國際關係巳有令人興奮的改 

變 ，目前當務之急是准許中華人民共和國中央人民 

政府代表參加聯合國，雜以解決這個中國代表權問

題。這個問題的解決對進•-步改善世界人民與國家 

間的關係大有貢獻。

八九 . 根據這些理由，南斯拉夫代表鎺像過去 

一樣，不能赞助將使目前不正常的趙勢繼續下去的 

—個提粜。

九 O . 可是我們嵬得最近情势的演痤使我們可 

以而且宜乎更詳細地討输道個問題，以便達成唯一 

合理的解決辦法，栗固本組織的地位並且增加本耙 

織的效率。

九一• 根據這些理由，南斯拉夫代表B1對有關 

表決程序問題的第一個動瞵將棄權，而對主張延宕 

這件事情的動饑則投蔑反對。

九二 . M r. A L-JA M A LI ( 伊拉克）：本人首先 

要提出一個程序問題。如果本人的瞭解是正確的，美 

國代表的勸議等於主張停止討酴或是休會。停止时 

論一個問題的货體，意思就是我們不應賅在今天或 

本屈會内討論這個問題的實體部份。本人政解美國 

代表的原意是這個間題的贲醴部份不挪肢在本屆會 

内加以討腧。若是我的膝解是錯踩的，因此大會將 

討腧這個問題，那麽蘇聯代表1S1M長所提出的逬個 

問題當然霜要詳加討酚硏究，而且件事情與我們 

希望在本届會提倡的和解容讓精神不驻相稱。

九三. 我們都巳着到這一問題巳經引起激烈的 

辯論，我們如果迓要討酚适個題目，那麼當然必织 

顧到中國代表M 圓長與母侖比亞代表所發表的首 

論。本代表03跽爲最好的辦法是在本屆會暫不时酴 

這個問題。

九四. 本人赞同印度代表的意見，就是決定誰 

應代表中國人民的不是我們而是中國人民自己。供 

是中画人民是否可以自由決定誰應代表他們呢？

九五. 臨時主席：關於伊拉克代表方才所提出 

的程序問題，本席也許可以指出主席的瞭解是美圃 

代表說美國不願意參加討論蘇聯代表所提問題的實 

體部汾。因此美國代表並未提出正式的提案。他觝 

是說明他本人不願意參加討鼢這個問題的實體。

九六 . Mr. HANIFAH  ( 印度尼西亞）：本人祇 

想說幾句話。我和印度代表同樣覺得在本屆會目前 

這個階段就提出這個問題很可遺慽。印度尼西亞政 

府已經承認北京政府爲中國政府。闕於中國在聯合 

國的代表權問題，敝國政府的看法是我們所承膝的 

中國政府應有代表出席聯合國。印度代表已經指出， 

鸷了逮東的和平與安定，這個問題非解決不可。离
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隆會議進一步顯示北京政府能夠儘它的一部份力量 

緩和國際緊張局勢，並且促進今日世界的和平關 

係。

九七 . 想到今日國際環境巳見改善，本國代表 

圃覺得•大势所趨，繼觭展期討論這個問題贲在是不 

合時宜，因此想根據上述理由並且本亞非國家萬隆 

食議的精神投蔑。

九八 . Mr .  M O LO TO V (蘇維埃社贫主義共和 

國聯盟）：本人毋貊提到在本大含並不代表任何人的 

—個人所發表的言論。我想沒有人汛視他所說的 

話。若干與食代表党然還准許他到记個讁槌上來發 

首 ，本人對那些代表的耐心不勝笟毋。

九 九 .本人毋刺發言辯誕中華人民共和阈以及 

那個國家的人民政府。全世界人民都知逍记個國家 

使全體中阈人民19]結一致，甚一個大阈，而I I 中阈 

的人民政府在世界各地都受到竹®。

— 〇〇 . 记是非常熘叨的，因爲中華人民共和 

國政府继得了六黹脔焐民的擁鉞 , 而I I 那些人民覺 

得中央人民政府典正农迮了他們的願留。
- 0 - . 砟多阈家巳樾確切說叨他們與中華人 

民共和阈的關係：氓撖本屈大钤英聯王阈代农及印 

皮、印皮尼西亞、緬甸、波貺、扯Vi與衔斯拉夫等 

_ 代农所發农的陳述， 记显很叨朋的亊货。

—〇二.我們都知逍有二十九個亞洲與非洲阈 

家參加苽陡仰臃，而.11洧二十八阈發现他們與卟華 

人民北和阈志同逍合。幾乎全胳®非阈家的代表同 

心協力，爲保阳各人民的權利與獨立而共同努力,m 
據茁陡份_ 的決镞, 可以沿到适是他們一致的願 

诏。

一 o 三 . 记是什麼意思呢？巳經承肢中華人民 

共和卿以及與它迚立政治與經濟關係的各國的人民 

佔世界人口的多數。凡搔忽視我不顧逭個事货的人 

應賅瞭解茌阈際關係上此?r y 丨有什麼您龚。

一〇四.现在我想提到美阃代农则提出的砌 

隣。Mr. L o d g e提到大矜饑亊规則第九十三條。迈 

—條叨白规定向大曾提出的提案除大僉另有规定外 

應孩依其提出的先後依次表決。描間我們有何理由 

在大會娥事规則第九十三條所规定的程序以外另外 

採用一個程序？

— 〇五 . 我®得將美爾代表盥的提議視爲程序 

的動識是一個錯觐，而且奄無理由《如果通過美國 

代表盥所提出的励饑， 我們所預斷的不是一個程序 

問題，而是一個實體間題。因而我們將再度使准許 

中華人民共和國獲得合法權利的間題不能解決。

— O 六.如果我們把這個動議當作一個實體的 

動議加以討論，那麼蘇聯代表團相信根據第九十三 

條規定，必須依照提案提出的先後舉行表決，那就 

是說蘇聯動議應該先付表決。誰也沒有理由來說明 

爲什麼不應該適用這一條規則。

— 〇七 . 臨時主席：關於中國代表權問題大會 

面前現在有兩個勸議。而且美國代表a 經极據璣事 

規則第九十三條要求大會先對美國動燄锻行表決。 

因此在對迈狴砌議舉行表決以前，大會必须首先決 

定适些励娥的表決次序。

— 〇八.本席現在將美國代表所提出的第一個 

磡餓付表決 [第二十九段]。

s 項動饑以四十一恧對十恶通過，棄權潘七。

—〇九 . 臨時主席：大會現在對美利堅合衆闽 

所提出的励娥[A /L  • 19 5 ]舉行表決。

 〇 . 美阈與印皮代表 1«丨耍求舉行唱名丧

決。

唱名表決結果如下：

栩主席抽簸決定出丹麥酋先表決。

铃成漭：多叨尼加共和阈、厄瓜多、薩埘瓦多、 

阿比西尼亞、法蘭西、希腿、瓜地坶拉、海地、洪都拉 

斯、冰& 、伢朗、伊拉克、黎巴嫩、賴比瑞亞、逋森 

煜、堪西W、荷蘭、衄西蘭、尼加拉瓜、巴某斯坝、巴傘 

姬、巴拉屯、祕将、菲彳丨傲、 細 、土 5 如、術非聯 

邦、大不列顺及北愛财蘭聯合王國、岛拉走、委內 

瑞拉、阿极廷、澳大利亞、比利時、玻利維亞、巴西、 

加贪大、衍利、中國、邵命比亞、评斯大黎加、古 

巴。

反對济：丹麥、印皮、印度尼西亞、那威、波蘭、 

瑞典、灯克媒丨蘇維埃耻僉生遂共和阈、蘇維埃 f i:會主 

義共和爾聯盟、南斯拉夫、緬甸、卩俄羅斯蘇維埃舭 

會生蕺共和鼯、琎克斯洛伐克。

棄權界：埃及、以色列、沙烏地阿拉伯、敍利亞、 

葉門、阿富汗。

s 項锄識以四十二恶對十二恶通過 ， 棄權者

0
 — . 臨時主席：盤於大會方才對中國代表

權問题所作的決定， 似乎毋贺再對蘇維埃 fdt會主義 

共和國聯盟所提的動讅舉行表決 [A /L .1 9 4]。如果 

沒有人表示異議，本席認爲這件事情巳經因剛才的 

表決而吿解決。

決定如議。
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議程項目三 

指派全權證書審査委員會(續前）

一一二 . 臨時主席：我們現在囘到根據大會議 

事規則第二十八條指派全權證書審査委員會的問 

題。第二十八條規定如下：

“大會應於每次屆會開始時設置全權證書

審査委員會。委員會委員九人由大會經大會

主席之提議委派之。委員會自行選定職員。委

員會審査各代表全權證書，並儘速向大會報

吿。”

— —三 * 本席建議全權_ 書審査委員會委員本 

屆應由下列會員國担任：阿富汗、澳大利亜、哥侖比 

亞、多明尼加共和國、法蘭西、印度尼西亞、伊拉克、 

蘇維埃社會主義共和國聯盟及美利堅合衆國。

四 . 如果沒有人表示異議，本席認爲這個 

提案已經大會核准。

決定如議。

議程項目四 

選擧主席

— —五 . 臨時主席：大會將依據議事規則第三

條及第九十四條規定選舉第十屆會主席。議事 

規則第九十四條規定“一切選舉應以無記名投票法 

行之 t 不得採用提名辦法6”現在大會立卽開始舉行 

選舉。

應臨時主席之請， Mr. Barrington ( 緬甸）及 

Mr. Kiselyov ( 白俄羅斯蘇維埃社會主義共和國）担 

任監禀員。

以無記名投票法選皋結果如下：

選募總數： 60

廢票： 0

有效禀數： 60

棄權： 0

投禀會員國數： 60

法定多數： 31

所得票數：

Mr. Ios^ M aza ( 智利） 60

M r. M aza ( 智利）獲得法定多數票，當選大會

第十屆會主席，並就主席位6

大會第十屆會主席 Mr. Jos6 M a z a致詞

— —六 . 主席：多承各位推選本人扭任大會主 

席，這是積極參加國際瓧會對聯合國具有最堅強信 

心的一個國家的代表所能夠得到的最高榮春。

—一七 . 因爲以前各屆大會主席，尤 其 Mr. 
Van Kleffem，主持會務，勝任愉快，本人現在所承 

担的責任就更見沉重；Mr. Van K le ffe n s担任上屆 

大會主席，措施有方，本人要向他致敬。

—一A . 憑着备位代表的合作以及祕窗長的轼 

肋 ，本席希望能夠屣行這個银高職位的資任。

—一九 . 充滿了動人大事的十年頭已經涫逝。 

我們經歷了無數令人失望沮喪的事情。受戦爭破壊 

的國家以及在經濟和社會方而還得力求發展的那些 

國家都不得不在一*樋薆疑恐俄的'環境之下锄员它們 

的資源和一切潛在力摄。

一二〇 .芷因爲十年來阈際關係上的緊張局勢 

以及生產大規模毀滅性武器方而的雔續發展使人類 

爲本身的存亡問題而惶恐戦僳，許多人民要提商生 

活水準的合理願望遲遝不獲實現。在迈個十年期 

m , 在精神道義上，聯合國成爲全世界毎~文明的 

壘僅。

—二一 • 卽使在前途絕留的時候，澉萆的基本 

原則亦能向舉世八民指出了和平相處的唯一逬途> 
經過了充滿困難與失望，忍耐輿信念的十個年頭以 

後，本組_ 的道義力a 不但未受损傷，而.11更形堅 

強 0

一二二 • 現在大會第十屆食正在不同的空氣之 

下開幕。根據政府首長所舉行的a t荽會雕，以及目 

的在減少紛爭、猜忌或消除紛爭猫忌的极源的若干 

姿態，我們懋得全世界人民更漸漸深詹建立和維持 

和平的必要條件是對集體安全負有最大資任的國家 

應該互相表示一點誠意。

一二三 . 任何行動，如果目的在建立或坩加這 

種信念，而且結果能夠消除疑廬恐懼，都受到全世 

界八民熱烈的歡迎。如果能遵照澉章的原則，儘最 

經過聯合國這個組織來努力，那麼現在的國際緊張 

局勢之緩和，終將成爲實際的永久的眞正的和平。

—二四 . 有人曾經說，我們這個時代的悲哀是： 

和平一定是恐懼的產物，•要不是因爲全世界都生怕 

有人也許會使用核武器，莴難實現。那種說法也許 

有理，但是我們所渴望的和平絕不是戰爭的反面而 

已。
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—二五.憲章昭示我們應該同心協力以國際友 

好關係，尊重人權，提高生活水準以及人民自決權 

利爲基礎建立和平。

—二六 • 促進本組織的原則，目前是空前的良 

機。根據秘窗長的報吿窗 [ A / 2 9 1 1 ]我們可以知道 

聯合國過去一年如何履行他的任務。

—二七.原子能和平使用問題画際會饑是近年 

以來一件大事。不久以前，雎也沒有想到這種食戡 

能夠開成，當然更沒有想到S 個會娥居然能夠宣佈 

可能從亊具有建設性的合作。

_ 二八.裁眾委員會再接再席繼續推進在本質 

上非常困難的工作，而且雖然現在通不能說立卽可 

以继得顯著的結果，但是根垅委負會的金 •嫌愤形，可 

以知逍各阈如何經逄聯合國适個機構保持接觸，粗 

續蚨判。

— 二九 . 本屆會頤時嘸程内有若干項目，會员 

阃必箱加以注澉並且從亊合作，以便以行锄來表明 

似乎已略擗端倪的逬種新的画際粮神。尤其有若干 

政治、辟濟、肶食與肫管問®明白指出在遒理和平 

即祖的時候，必匆杷憲萆岔作一個有機的灌[體。

— 三〇，本席想簡單提到典中若干項目。根據 

通去十年在轭浒復典發展方而所得到的柘驗，我們 

現在能夠提出一些問組。雖然在那十個年内圃際局 

势非常緊張，但是在轭濟與财政方而却很有成就。聯 

合國與各專門機關、區域機關、若干國家，尤其美 

麒，在逭些工作方面儘力倡鄉不遺餘力。可是我們 

都知近雖然有适些友好而慷慨的合作，以往的成就 

與目前的迫切馓要相差甚遠。

—三一 . 我們並不低估這些成躭的惯値，但是 

我們有資格發問，澉荇记些機關、主掁與方法，要 

是各國能互信合作的餹，天然资源是杏能夠更盡其 

用 , 生產能否增加，國際H 易能否穏定，總而首之，生 

活水平能否改善，還是正好相反，目前所需要的是 

運思用巧，做底改變我們對經濟互賴的槪念，並且 

加速發展粧濟落後國家的步調。

—三二.在本屆大會我們將有機食檢討在轾濟 

與財政方面所採取的國際行動，並且根據在此時期 

内在全世界所收集的情银，考廑各重要機關決定態 

度所根據的意思是否確有理由。

—三三 . 就社會事項而綸，尊重人權還是最重 

要的項目。根據近年來的經驗，可以知道聯合國應 

該繼續遵循那一條途徑，以便確實使所有不可剝奪 

的人權，普湛受到承聪與箅重。

一三四 • 聯合國關於託管制度所钃得的經驗以 

及有關自治領土那許多情银，無疑將弒助大家以冷 

靜的態度分析這些繁祓棘手的間 ®。

— 三五.多承各位代表推選本人榮任主席的職 

務 ，本人要再向他們致謝。本人深僧在本届大食•期 

內，各方將在互僧互尊以及遒循憲聿原則的基礎上 

面培餐並且鞏固一植新的阃際粮神。

—三六 • 躭倮技術科學在我們迸一■代打破了音 

速的樊籬一樣，人類文明的綜合體，就是聯合國，應 

眩爲了全人類的幸顆，使全 ffi闽家與來世人民能夠 

打破恐灌猜忌與憂疑的樊籬。

設诳專腚政治委員裔

~ 三七 . 主席：本次會瞵贓程的最後一個項目 

是胶 S 第十屆轭常大會尊胶政治委員食間靼。各位 

代表都知道業經分發各代表M 的秘窗長致嫌務委員 

禽備忘銥 [A /B U R /1 4 1  ] 第五段中贫提到此亊。

一三八 • 大食似乎瑯賅對此事有所決定，因爲 

這件事情彩锄到總狯委員會的成員問題，而且各位 

都知道橄務委員食必須儘速成立，以便躭通過鵰程 

問題向大會提出提嫌。

— 三九 . 除非有人表示異饑，本席m m 以前 

各届會嫌的情形相同，大會決定設 s 專胶政治委員 

食。

決定如嫌。

( 午後五時十五分敢會 0 >


